

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de Información y de Intereses generales y locales

DIRECTOR: RUFINO CANO DE RUEDA

ADMINISTRACION

PLAZA DE CORPUS, 11

REDACCION E IMPRENTA

SAN AGUSTIN, 7

SUSCRIPCION y saluda eb  
SEGOVIA, mes..... 1 peseta.  
FUERA, trimestre..... 3'50 id.  
NUMERO SUELTO 5 CTS.

APARTADO NUMERO II

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

TELEFONO NUMERO 25.

## IMPRESIÓN POLÍTICA

### El disolvente

El famoso retablo que montó el bloque para seducción de incautos y alarma de tímidos, había de ser exhibido ayer nuevamente para admirar al pueblo de Madrid con un nuevo cuadro titulado «Manifestación contra Canalejas».

Los que se hallan en posesión del secreto saben que tal manifestación se ha preparado para endulzar al señor Moret su tránsito por el desierto, y hasta para ver si es posible rehacer su ánimo y lanzarle á nuevas empresas políticas llevando la voz de la *Sociedad editorial*, propietaria de tres grandes periódicos, aspirante al monopolio de la Gobernación del Estado, y reciente y resonantemente fracasada en tan patriótico empeño.

Los honrados menestrales que no están al tanto de estas cosas, creyeron el sábado que el amanecer del lunes sería terrible para las instituciones. Un amigo nuestro que llegó á Segovia anteaer afirmó seriamente que los temores de la proclamación de la república se hallaban muy extendidos en la Corte.

Es lástima que el estado del día de ayer impidiese el estallido de la revolución. Indudablemente el gobierno reconociéndose impotente para sofocarla, aun contando con el ejército en masa, se metió en nuevas intrigas en las alturas de la atmósfera; y las nubes, Canalejas y, por supuesto, Maura, convinieron en que se imponía el descenso de la lluvia, como último y enérgico recurso para dominar á los manifestantes. De ahí que Maura no saliera de casa, Canalejas marchase tranquilamente á Sevilla, y cuatro gotitas á tiempo hayan conjurado el terrible peligro revolucionario.

El poder disolvente del agua, es pues innegable, hasta en la esfera política.

### REMITIDO

## EL COCHE CORREO DE RIAZA

Sr. D. Rufino Cano de Rueda. Abusando de su reconocida amabilidad, ruego á usted la inserción de las siguientes líneas en las columnas de EL ADELANTADO, periódico que bajo su acertada dirección se publica en esa localidad.

En el número correspondiente al 17 del actual, aparece una información bajo el título *El correo de Rianza volado*, y yo que fui uno de los primeros en acudir al sitio del suceso, pudiera muy bien informar acerca de lo ocurrido; mas como en esta ocasión no soy el llamado á ello, ni tampoco me impulsa la idea de juzgar los hechos para exponerme al error al formular la causa y forma en que pudo producirse el accidente, al dirigirme á usted solo me guía el deseo de hacer pública una emisión involuntaria de información respecto á la noble y humanitaria conducta de los médicos de esta villa, don Ricardo Provencio y don Florencio Gacón, como igualmente la no menos digna de aplauso de la pareja de la guardia civil de servicio y cabo comandante del puesto de Rianza que procuraron por cuantos medios estuvieron á su alcance ayudar á los viajeros y acudir presurosos al sitio del suceso, prodigándoles todo género de auxilios tanto unos como otros. De igual modo, y en nombre, tanto de los lesionados como de los que afortunadamente nada sufrieron, más que el susto consiguiente, ruego á usted haga público su agradecimiento á todos ellos como á la vez á cuantas personas se han interesado y sentido su percance.

Muy conforme se encontraría este vecindario si de acuerdo la empresa con el digno director de Correos, variarían, al menos durante el invierno, las horas de salida del coche correo; pues á las cuatro de la mañana que lo verifica, es una verdadera temeridad, sin que haya á mi juicio imprescindible necesidad de así hacerlo; pues en cuanto á los viajeros que se dirijan á Madrid les sobra tiempo, teniendo su llegada á Segovia á las cuatro de la tarde, para tomar tren; y para la correspondencia, á excepción de tres meses en invierno que podría suspenderse su reparto hasta el día siguiente, el resto del año podría hacerse sin dificultad á su llegada por la tarde.

Como esta es la segunda vez y en idéntico lugar que se ha repetido este desagaciado accidente, ruego tomen en consideración, tanto la Dirección de Correos como la Empresa, esta manifestación que hago, no sólo en nombre de este pueblo, sino en favor de los intereses de dicha Empresa y la seguridad personal del viajero.

Y á usted, señor director, le ruego se interese de igual modo por que sean atendidos los ya repetidos deseos de este pueblo y de su afmo. s. s.,

Isidro Rodríguez.

Rianza, Febrero 1910.

## Asociación provincial de Médicos segovianos

Sr. D. Desiderio M. Hurtado

Cantalejo. Mi querido compañero: Aludido dos veces por usted en el periódico de esta ciudad EL ADELANTADO DE SEGOVIA, con motivo de su proyecto de creación de una Asociación provincial de Médicos, recojo gustoso dichas alusiones y contesto á usted á fin de que no sea mal interpretado mi silencio.

Empleo por manifestarle que si no contesté á su primer artículo, fué solo por no creerlo necesario, desde el momento que reunidos los médicos de esta ciudad, acordamos conjeturar con entusiasmo su idea y que fuese contestado por nuestro presidente señor Páramo.

Ahora bien al ser por segunda vez aludido, no quiero demorar mi contestación un momento, y si manifestare inmediatamente, que el que como yo ha sido durante quince años médico rural y tiene á su padre y hermano ejerciendo también en partidos, no ha de vacilar en emprender cualquier empresa por ardua y difícil que sea, que tienda á mejorar su situación y á dignificar la clase.

Disponga V. pues de mí, amigo Hurtado, y cualquiera que sea el puesto que me designe en tan noble empeño, le ocuparé gustoso; pues si mis fuerzas son escasas, procuraré suplirlas con mis grandes alientos y buen deseo.

Sabe es suyo afmo. amigo y compañero q. b. s. m.,

Antonio Herrero Tejedor

Segovia 17 de Febrero de 1910.

Sr. D. Desiderio Martín Hurtado.

Cantalejo. Muy señor mío: Con el mayor gusto he leído sus proyectos sobre la asociación provincial de médicos segovianos y pareciéndome un gran pensamiento y estando conforme en todas sus partes con él, le ruego cuente con mi adhesión, si bien humilde como mía, no menos entusiasta.

Tiene el gusto de saludarle y ofrecerse de Vd. afmo. s. s. y compañero que besa su mano,

Angel Trapero Serrano

Nieva 15-2 1910.

## Concurso de cartas de soldados

El próximo día 25 del corriente termina el plazo para la presentación de cartas en el concurso abierto para la adjudicación de los premios concedidos por la señora de Lazaro Galdiano. Como hemos dicho, la cantidad donada es de 10.000 pesetas, la cual se distribuirá en cien premios, de á cien pesetas cada uno, entre las cartas de soldados pertenecientes al Ejército de Melilla que mejor expresen los sentimientos de amor á la Patria ó á la familia, de pundonor, de civismo, de valor, que marquen, en fin, cualidades características de nuestro pueblo.

Ha quedado ya designado el Jurado calificador que ha de adjudicar los premios de este concurso, el cual ha de funcionar con entera independencia.

Para el concurso se han recibido ya numerosas cartas.

Los que aspiren á obtener los premios, deberán dirigir sus cartas al presidente del Jurado, en la redacción de «La Epoca», Libertad, 18.

## NOTICIAS MILITARES

### Destino

Ha sido destinado á la Caja de Recluta de Segovia el comandante de Infantería don Fernando Utrilla y Utrilla.

### Retiro

A su instancia, pasa á la situación de retiro el teniente coronel de Artillería don Vicente Eulate y Moréda.

### Gratificación

Se concede la de 600 pesetas anuales, correspondiente á los diez años de efectividad en el empleo, al capitán de Artillería don Fernando García Veas.

### Matrimonio

Ha obtenido real licencia para contraer matrimonio con doña Encarnación Cruells, el capitán de Artillería don Gonzalo Torres y Armesto.

### Prácticas

Han sido destinados en prácticas á regimientos de Artillería, los siguientes oficiales-alumnos de la Escuela Superior de Guerra.

Capitanes, don Juan Vigón Suerodíaz, al grupo mixto de Ceuta, y don Salvador Ferrando Orts, al noveno mentado.

Primeros tenientes, don Julio Roldán Anchóriz, al séptimo mentado; don Juan Seguí Almúzara y don Carlos Quintana Barjano, al quinto. —También ha sido destinado en prácticas á la Capitanía general de la primera región el primer teniente de Infantería, alumno de dicha Escuela y paisano nuestro, don Luis Gonzalo Victoria.

### Comisión á Alemania

En breve marchará á Alemania el coronel presidente de la Comisión, de experiencias de Artillería don Luis Santiago, y el comandante de la misma don Luis Esparza, comisionados para presenciar las pruebas de un cañón de sitio de 12 centímetros en la casa Krupp.

### Militares gobernadores

Se ha dispuesto que pase á situación de excedente, por haber cesado en el cargo de gobernador civil de Segovia, el teniente coronel de Artillería don Alfredo de Corrad y Andúgar.

También pasa á supernumerario por haber sido nombrado gobernador civil, el teniente coronel de Artillería don Justo Santos y Ruiz Zorrilla.

## LA SITUACIÓN POLÍTICA

Manifestaciones de Montero Ríos.—El fracaso de sus negociaciones.—La fórmula propuesta.—Actitud de Montero Ríos.—Actitud de Moret.—El tiempo dará la solución.

El interés político se había concentrado anteaer en el Senado, esperando las manifestaciones que pudiera hacer el señor Montero Ríos después de su nueva conferencia con el señor Moret. La expectación aumentó extraordinariamente por la tardanza del señor Montero Ríos, y por ciertos graves rumores que habían circulado.

El señor Montero, y á las preguntas de sus amigos contestó manifestando en seco que había fracasado en sus negociaciones para la concordia del partido liberal.

—Hoy puedo ya decir—añadió el señor Montero—cuáles son los dos puntos de transacción que yo he sometido al presidente del Consejo, señor Canalejas. Son éstos:

Primero Continuasión del régimen interior del partido liberal, tal como estaba antes de la última crisis, bajo la jefatura de don Segismundo Moret.

Segundo Armonía entre todos los grupos del partido liberal, manteniendo el Gobierno actual correctas relaciones con todos ellos, sin preferencias con ninguno.

Con el segundo de estos puntos mostró el señor Canalejas conformidad absoluta, puesto que su deseo era contribuir á la unión y concordia del partido liberal. Respecto del primero, mostró su discrepancia.

Dijo el señor Canalejas que él no podía aceptar ninguna jefatura en el partido, desde el momento en que el señor Moret la había renunciado.

Entiende el actual presidente que la jefatura liberal está en situación de «sede vacante», y que su provisión debía ser hecha, andando el tiempo, por el partido liberal y por el Parlamento.

El señor Montero Ríos dió cuenta de estas contestaciones al señor Moret. Sobre ellas cambiaron impresiones, y convinieron ambos en que no se podía pasar por lo referente al punto de la jefatura.

En opinión del señor Montero, el partido liberal había elegido jefe al señor Moret. Y aunque éste, á raíz de la última crisis, había hecho renuncia de ella, queriendo entregarla en manos del señor Montero, cosa que éste no aceptó, entiendo el ilustre canonista que la jefatura persiste, porque el único llamado á aceptar la renuncia es el mismo partido que dió al señor Moret sus poderes.

Ante tales divergencias—dijo el señor Montero—no hay forma de llegar á un acuerdo. Y como considero inútil entablar nuevas negociaciones, he dado por terminadas las que realizaba.

Dabo hacer constar ahora—añadió—que tengo personal interés en que se haga público que el fracaso de estas negociaciones es personalmente mío, no del partido liberal.

Interrogado luego, el señor Montero respecto de su actitud, contestó:

—Acepto cuanto dije ayer. No he de sumarme á ningún grupo beligerante, en caso de que llegara á haberlos. Hoy mismo he dicho al señor Moret que si para conseguir el mantenimiento de la paz era necesario mi alejamiento temporal ó absoluto de la política, estaba dispuesto á hacer este sacrificio.

Añadió el señor Montero que él no hará nunca guerra al Gobierno, porque éste pertenece al partido liberal. Procurará, por lo tanto, no crearle la menor dificultad, manteniendo neutralidad absoluta y guardándose completo silencio.

También se preguntó al señor Montero acerca de la actitud y del pensamiento del señor Moret, y el expresidente del Senado contestó que autorizadamente no podía decir nada.

—Sin embargo—añadió—mi impresión personal es que el señor Moret no se dejará arrastrar tampoco por las influencias belicosas.

Creo que Moret procurará mantenerse inactivo, al menos por ahora, esperando que el tiempo llegue á dar la favorable solución de concordia á que aspira.

El señor Montero, por su parte, abriga esperanzas de que, no obstante la situación creada, se llegará á lograr aquella solución, para bien del país y del partido liberal.

## Desde Turégano

### Varias noticias

En el corto intervalo de una semana ha tenido nuestro amigo don Julio Romeo la desgracia de ver morir dos hijos, angélicos criaturas de cuatro y ocho años de edad, respectivamente. Acompañamos en su justo dolor á la familia Romeo, deseándole la resignación para soportar prueba tan dura.

—Se ha expuesto á la pública veneración de los fieles una preciosa imagen tallada de la Virgen del Carmen, costada por suscripción entre los fieles de esta parroquia, habiendo contribuido con un donativo importante el ilustrísimo señor Obispo de la diócesis.

—El día 14 del corriente celebró la fiesta de su santo el digno fiscal municipal de esta villa y amigo nuestro, don Valentín Canto, siendo muy visitado por sus numerosos amigos, los que á su vez, fueron espéndidamente obsequiados por dicho señor, según costumbre proverbial de la casa.

—Ha causado general sentimiento en esta localidad la noticia del fallecimiento del señor Romero (Jon Pedro), pues era muy conocido y estimado de todos por sus bellísimas prendas personales. Nosotros, que nos honrábamos con su amistad, participamos del general sentimiento y enviamos nuestro pésame á su apreciable familia.

—Hoy nos han obsequiado las nubes con una copiosa nevada, que ha venido

á fertilizar los campos, pues es sabido que las lluvias y nieves de Febrero son utilísimas para sembrados y prados de esta comarca.

—Para primeros de Marzo son esperados los PP. Misioneros. No dudamos que serán bien recibidos por este vecindario y que obtendrán abundantes frutos espirituales.

El Corresponsal.

Turégano, 19 de Febrero de 1910.

### EN LA LÍNEA DEL NORTE

## Pruebas de velocidad

Se están verificando en la línea del Norte y trayectos comprendidos entre Valladolid y Madrid, pruebas de velocidad de las nuevas máquinas tipo Compoum.

El sábado último salió de Valladolid un tren de pruebas formado por una de dichas máquinas, cinco coches «bojies» de tercera clase recientemente construidos, y un furgón grande, con peso total de 200 toneladas, haciendo el recorrido Valladolid Avila, en dos horas treinta y cinco minutos.

El dicho recorrido se alcanzaron velocidades de 84 kilómetros por hora, y en días sucesivos se repetirán las pruebas, aumentando hasta 90 kilómetros por hora la velocidad.

## EXPOSICIÓN INTERNACIONAL ARGENTINA

25 de Mayo de 1910

La Cámara Oficial Española de Comercio, Industria y Navegación, de Buenos Aires, invita á los industriales españoles á remitir sus productos á esta Exposición, recomendándoles se esmeren en los envases, vitrinas y embalajes, y haciéndoles observar que los caudalosos mercados del Plata, son los mejores del mundo para el Comercio Exterior de España.

En las Cámaras de Comercio, en los Consulados argentinos y el delegado de esta Cámara en Madrid (Legación, 33) señor don Luis Soler Casajuana, facilitarán el manifiesto y Reglamento (no se cobra ninguna clase de derechos, y los fletes son también gratuitos.)

Buenos Aires, Febrero de 1910.—El Secretario honorario, A. R. Cartavio.

## Instrucción pública

### Revista anual

Han pasado la revista anual los pensionistas del Magisterio, residentes en Madrid, don Manuel Gil Martín y doña Verónica Miguel Isidoro.

### Presupuesto

Obra en poder de la secretaría de la Junta provincial, el presupuesto escolar de Adhuela del Codonal.

Ha tomado posesión de la escuela incompleta mixta de Perogordo, doña Guadalupe Carrión.

### Cese

Ha cesado en el cargo de maestra de Ciruelos, anejo de Pradales, doña Jacobi Priego.

### Credencial de vuelta

Ha sido devuelta la credencial expedida á favor de don Miguel Alonso, maestro interino que fué de la escuela mixta de La Vilita, anejo de Pedraza, por no encontrarse ya en aquella localidad.

El maestro de Sigueruelo, ha remitido la hoja de méritos y servicios para la formación del escalafón general y provincial.

### Estadística

Se ha recibido el estado escolar de Revenga.

## La Corte en Sevilla

Sevilla 20.—Acompañado por el general Echagü, salió don Alfonso esta mañana por la puerta principal del Alcázar á la hora en que se verificaba el relevo de la guardia.

El numeroso público que estaba reunido ante la residencia regia, vitoreó al monarca.

Su majestad recorrió á pie muchas de las estrechas calles del típico barrio de Santa Cruz, y saliendo de la Puerta de la Carne, tomó al fin un coche de alquiler, que le condujo por el paseo de las Delicias hasta la Palmera. Desde aquel

punto envió á Palacio por un automóvil, y en él hizo el regreso.  
Doña Victoria salió en coche con el príncipe Leopoldo.  
Con los reyes almorzaron los duques de Montpensier y de Orleans, que habían venido de Villamanrique á cumplimentarlo.

Por la tarde asistió don Alfonso á la tirada de pichones que se verificaba en Tablada. La copa de plata que se disputaba fué ganada por el tirador sevillano don Hilarlo del Camino, y luego se tiró una «poule», que ganó el rey.

### Tumulto en un penal

Cartagena.—Durante la noche anterior han intentado fugarse los reclusos del penal.

Produjose gran alarma, y acudieron los guardias de Seguridad con fusiles, los serenos y la Guardia civil.

También llegó un piquete de tropa, y entre todas las fuerzas rodearon el edificio.

Se hicieron más de ochenta disparos al tejado, sitio donde se hallaban refugiados los presos que intentaban fugarse.

Al propio tiempo había dentro del edificio una gran insubordinación.

La Guardia civil penetró en el interior, en unión de los vigilantes, logrando dominarla. También se vieron precisados á hacer algunos disparos.

Un vigilante avisó á la tropa de que todos los reclusos intentaban escaparse por la puerta principal, preparándose las fuerzas á rechazarlos.

Después de largo rato se dominó la insurrección.

El crucero «Cataluña» iluminó el presidio con sus focos, contribuyendo á la dominación.

Según se dice, al reconocer las ventanas se hallaron limados la mayor parte de los hierros.

### DESPUES DE LA CAMPAÑA

### El regreso de los húsares

Los húsares llegarán á la corte procedentes de Melilla en diferentes trenes especiales, cuyos cuadros de marcha están ultimados.

Las fuerzas expedicionarias harán su entrada en Madrid reunidas.

Se dice que al frente de la brigada entrará el infante don Carlos, que la mandaba cuando fué á Melilla.

Se sabe que el recibimiento será entusiasta y brillante.

### Notas del obispado

#### Vacantes

Se hallan vacantes:  
Una canongía en la catedral de Málaga y otra en la de Guadix; plazo hasta el 28 de Marzo.

Un beneficio de tenor en la catedral de Salamanca, plazo hasta el 5 de Marzo.

La doctoral, hasta el 10 de Abril.  
La canongía de Magistral de Zamora, hasta el 28 de Marzo.

Han de proveerse por oposición 207 plazas de capellanes de tercera clase del cuerpo de prisioneros con destino á las filiotivas, preventivas y correccionales.

Las instancias á la Dirección general de prisiones, y en papel de 11.ª clase; plazo hasta el 28 de Febrero.

Se hallan también vacantes, el arcediano de Vich, una canongía en la colegiata de la Coruña, y la chantría, en la Catedral de Jaén.

### SUETOS

Hemos recibido un atento B. L. M. en que el nuevo Gobernador civil señor Santos y Ruiz Zorrilla nos participa su toma de posesión en dicho cargo.

Agradecemos su saludo al señor Gobernador y correspondemos á su ofrecimiento para cuanto sea útil á los intereses provinciales.

#### De días

El sábado celebró su fiesta onomástica el ilustre general de brigada don Gabino Aranda.

El festejado y su distinguida familia, que cuenta con numerosas simpatías en Segovia, donde reside, recibió muchas felicitaciones con tal motivo.

#### Remisión de un diploma

Por el Ministerio de la Gobernación se ha remitido hoy á nuestro querido compaño de redacción, señor Rodero, el diploma de Vocal del Consejo superior de protección á la infancia y el «carnet» correspondiente.

#### Refugio de pobres

La Junta directiva de esta benéfica Sociedad ha acordado, cumpliendo un precepto reglamentario, que mañana, á las nueve de la mañana, se diga una misa rezada en la iglesia de San Miguel, por el eterno descanso del que fué pa-

trono de dicha Sociedad don Eulogio Martín Higuera.

Se ha posesionado del cargo de vigilante segundo en esta Prisión, el que lo era de la de Badsajoz, don Antonio Martín Ortega.

Con dirección á Valladolid ha pasado por Segovia, en el rápido de la mañana, el senador del Reino don Santos Vallejo.

#### Licencia

Se ha concedido licencia para Oviedo y Ferrol, respectivamente, á los alumnos de la Academia de Artillería don Eduardo Santiago Carrión y don Manuel Osset Fajardo.

Esta mañana ha llegado á esta capital nuestro particular y distinguido amigo don Mariano Matesanz, quien se propone regresar esta noche á la corte.

Ayer, por orden del señor Gobernador, y en atención á hallarnos en la Cuaresma, se suspendieron los bailes en las Sociedades de recreo.

Nuestro amigo el reputado médico don Casimiro Lozano, nos participa haber trasladado su domicilio, con carácter provisional, á la calle de Juan Bravo, número 18 (Imprenta de Rueda), donde se ofrece á sus amigos y clientela, interin se lleven á cabo algunas obras en su anterior domicilio.

#### Natalicio

Ha dado á luz una hermosa niña, la esposa del empleado en la Jefatura de Obras públicas de esta provincia, don Leopoldo Vizcaino.

Tanto la madre como la niña recién nacida continúan sin novedad, de lo cual sinceramente nos alegramos.

#### Pidiendo trabajo

Un grupo numeroso de obreros ha acudido esta mañana al despacho del señor Alcalde en el Ayuntamiento, demandando trabajo.

El señor Zúñiga les manifestó que aun sintiéndolo mucho no podía complacerles por no ser posible aumentar el número de obreros que trabaja en las obras del Municipio.

Después de una breve excursión durante la que ha visitado varias importantes clínicas y sanatorios de Francia y España, ha regresado á esta capital nuestro querido amigo, el ilustrado médico y diputado provincial don José Ramírez Díaz.

#### Mujer lesionada

Doña Asunción Rodríguez se originó ayer una distensión de ligamentos de la muñeca izquierda.

Conducida á la Casa de Socorro, fué curada en este benéfico establecimiento.

A causa de lo desespacible del día, ayer se suspendió el concierto musical en el Paseo del Salón.

#### El turismo

Han llegado á esta capital, con objeto de visitar los monumentos arquitectónicos que encierra, los turistas ingleses Mr. Tverard Lohran y Niss Tveline Happe.

#### A cumplimentar al gobernador

Mañana, á las once, cumplimentará una comisión del Ayuntamiento, presidida por el alcalde señor Zúñiga, al nuevo gobernador civil de la provincia señor Santos y Ruiz Zorrilla.

#### Comisiones que se reúnen

Esta mañana se han reunido las comisiones de Fomento, sección 2.ª, y de obras, del Ayuntamiento, para tratar asuntos de su competencia.

#### Juzgado municipal

##### Registro civil

Se han inscrito en el registro civil, las partidas de defunción de la niña Dolores Torrecilla y del anciano de 64 años de edad don Frutos del Pozo.

También se han inscrito las de nacimiento de María Antonia Vizcaino Sandoval y Claudio de Pedro Velasco.

#### Calda casual

Por efecto de una calda casual produjose ayer el niño de tres años de edad, Emiliano Abad, un fuerte golpe que le ocasionó una herida cortante en la región superciliar izquierda.

Fuó curado en la casa de Socorro.

### La Sociedad Anónima Cros,

en su deseo de complacer á los numerosos agricultores que no comprando partida de vsgón quieren adquirir directamente el Nitrato de Sosa, ha abierto un despacho desde 1.º de Febrero al público, en esta capital, en la calle Fernán Garcois, 1, bajo (Azoguejo).

#### Toma de posesión

En la mañana de hoy ha tomado posesión de su cargo el nuevo interventor de Hacienda de esta provincia, don Manuel Aranda y Mona.

#### Acto de cortesía

El primer jefe de la Guardia civil de esta Capital, ha dirigido al nuevo Gobernador civil de la provincia, señor

Santos y Ruiz Zorrilla, una atenta comunicación, ofreciéndole su cooperación para todo cuanto con el servicio, del benemérito instituto se relacione, así como su consideración personal más distinguida.

#### Coche correo detenido

A consecuencia del fuerte temporal reinante el pasado sábado, se detuvo algunas horas en el pueblo de Cerezo el coche correo de Riaza.

#### De literatura

Pérez Galdós «El caballero encantado»; precio 3 pesetas.

De Alarcón, toda la colección de novelas.

De Pereda, id. id. id.

De López Silva, id. id. id.

De Zola, id. id. id.

De Xavier de Montepín, id. id. id.

De Campoamor, id. id. id.

De Espronceda, id. id. id.

E infinidad de otros autores tan conocidos como los indicados.

Colección de leyes manuales para llevar en el bolsillo.

Colección de Manuales para obreros mecánicos de todas las industrias.

Colección de tratados de Agricultura y Ganadería.

De venta en la Imprenta y Librería de Antonio San Martín, Juan Bravo, 44.

### ALCAÑCE DE MADRID

POR TELÉFONO

4'30 TARDE

#### Canalejas á Sevilla

Se reciben noticias de la llegada á Sevilla del jefe del Gobierno.

En la estación le cumplimentaron todas las autoridades civiles y militares, recibiendo también numerosos amigos.

Se le prodigaron vivas y aplausos.

En un coche se dirigió al gobierno civil, recomendando á los que le acompañaban que tuvieran mucho cuidado con la cartera porque iba repleta de firma.

El señor Canalejas, hablando de política, dijo á sus amigos que en realidad aún no tenía programa, pero que al salir de firmar con el Rey, ya le tendría.

#### La exposición de Valencia

Hoy han almorzado juntos los señores Calbetón y Cobián, tratando de la concesión de un crédito de dos millones para la exposición de Valencia.

#### La concordia del partido liberal

El señor Montero ha visitado en su domicilio al señor Moret, para entregarle un documento en el que constan las gestiones realizadas para la concordia del partido liberal.

La visita duró tres cuartos de hora.

Los periodistas han preguntado al señor Montero si podía comunicarles algo que se relacione con el referido documento; contestándoles este que el documento lo había dejado en casa del señor Moret, y que era el único que podía acceder á sus pretensiones.

Durante toda la mañana se ha visto muy frecuentado el domicilio del señor Moret, por buen número de prohombres del partido liberal que acudían con objeto de enterarse del contenido del documento.

#### La brigada de húsares

Esta tarde han conferenciado los señores Merino, Aznar, el alcalde y el Gobernador de Madrid, para ultimar los detalles relacionados con el recibimiento de la brigada de húsares que regresa de Meilla.

#### Clausura de una escuela

El conde de Romanones ha manifestado esta mañana á los periodistas que el cierre de la escuela laica de Baracaldo, lo ha decretado en virtud de un expediente, por las malas condiciones que reunía el local en que se hallaba instalada.

### Cátedra de gramática catalana

También ha dicho el ministro de Instrucción, que estima atendible la petición formulada por el señor Giner, respecto á la creación en la Universidad de Barcelona, de una cátedra de gramática y literaturas catalanas.

### Modificación de un reglamento

El señor Calbetón ha dicho que tiene en proyecto la modificación del reglamento de la junta de obras del Puerto, con el fin de que obtengan mayor número de votos los industriales.

### GUERRA.

## VENTA

Procedente de testamentaria, se vende un tronco de caballos, otro de mulas y varios coches.

Razón, don Mariano García, plaza de San Martín, 6.

### Se venden

en Coca, mil fanegas de algarrobas y mil de cebada, á 8 y 7 pesetas, respectivamente, en la panera de

**D. Daniel Rubio**

Imp. de EL ADELANTADO

## NITRATO DE SOSA

garantizado, conteniendo del 15 al 16 por 100 de azoe.

Lo vende á veintisiete pesetas los cien kilos

## ANTONIO ESCORIAL

SEGOVIA

### ¡Labradores!

Comprad el NITRATO DE SOSA

á la Sociedad Anónima Cros

Su historia de diez años en relaciones con los agricultores de esta provincia es su mejor recomendación.

Delegado en Madrid: Mariano Matesanz, Jovellanos, 5

Comercio de Tejidos Nacionales y Extranjeros

DE

## CARLOS TABLADA

Cervantes, 38.—SEGOVIA

### Leed este interesante anuncio

Regalo un día de venta íntegro todos los meses

A COBRAR LOS TICKETS DEL 21 DE ENERO

Parroquianos, repasad los tickets y ved lo que tenéis de esa fecha y tenéis derecho á percibir el valor de los mismos

### Al público en general

Este acreditado y conocido establecimiento, tiene Caja registradora, de las más perfeccionadas hasta la fecha. Todas las compras que se efectúan van acompañadas del ticket con la fecha y el valor de las mismas. Todos los meses regala un día de venta íntegra, y en el establecimiento, y por mediación de este popular Diario, todos los primeros de mes, anunciaré el día designado. (Exceptuando siempre los domingos que por la ley del Descanso Dominical, no se hacen operaciones mercantiles.

Este establecimiento garantiza las compras con los tickets, y quien me pruebe que haya quien venda más barato, en igual clase de géneros, tendrá derecho á reclamar la diferencia.

Es el comercio que más barato vende y más beneficios dá al público en general; probalo lo tiene con su numerosa clientela.

Anuncio el beneficio que hago para que el que lo ignore disfrute del mismo

A cobrar los tickets del 21 de Enero, día favorecido en ese mes

Grandes surtidos en lanas, sedas y mantillas para la próxima Semana Santa.

Carlos Tablada

Cervantes, 38.—SEGOVIA

## A LOS LABRADORES

**FELIPE SANZ ESCORIAL,**

que no cesa por adquirir, con ventaja y beneficio para el labrador, importará en breve una considerable partida de

## NITRATO DE SOSA

que acaba de comprar y que tiene el gusto de ofrecer á los labradores para la próxima campaña, agradeciéndoles á los que deseen comprar en esta casa, hagan el pedido á la mayor brevedad, para poder servirles en su día y directamente donde lo deseen. Los pedidos á

**Felipe Sanz, de Pinaregrillo**  
(SEGOVIA)

21 Febrero 1910

Director: JOSE RODAO

DE LUNES A LUNES

¡Qué semanita!

Cojo la pluma y... tiemblo, porque... es el caso que, en fin, que no es posible salir del paso, porque aquí no ha ocurrido nada saliente y lo poco que ocurre... ¡Pluma, detente! Ello es que la semana, sozona y fría, no efrece ni un asunto y aunque podía hablar largo y tendido de... vamos... de eso que ocurrió... estoy tan torpe que les confieso que la mano, que siempre corrió de prisa, hoy está pesadota, torpe, indecisa y tiembla, ante el mandato del pensamiento, como la débil hoja que agita el viento. Transcurrió desde el lunes sin pasar nada... ¡Ah!, sí... nos cayó el viernes una nevada y llenaré con ella media cuartilla porque... si no, no sale la croniquilla. Nevó copiosamente, cómo nevaba allá cuando Montero Ríos andaba á la escuela y deduzco, por lo que he oído, que desde aquellos tiempos jalgo ha llovido! Cayeron grandes copos sobre las gentes, como sobre el Gobierno los pretendientes y llegaban los baches á la cintura de muchos buenos mozos ¡como este cura! y es que toda la nieve formando barro... En fin, que ya no sigo porque debierro. También—ya va saliendo la croniquilla— llegó don Justo Santos y Ruiz Zorrilla, Gobernador muy digno de mis respetos y poeta que escribe lindos sonetos. Le deseo en Segovia suerte completa y saludo al amigo y al buen poeta y ¡jalá, al gran don Pepe, que se ha encargado de manejar ahora nuestro ting'ado, no le hagan cruda guerra porque me han dicho que ahora estamos los Pepes en entredicho y que... Lo ven ustedes; aquí termino porque se va la pluma por mal camino y al correr me produce miedo horroroso... ¡Ay, habré resultado pecaminoso!

PEPE.

CRÓNICA

Recuerdo de provincia

En una vieja ciudad castellana paré un día volviendo de las mimosas vegas de Asturias, hermanas gemelas de las vegas galaicas. Era un claro día de sol; un airecillo frío y punzante taladraba al rostro... Labriegos arropados en sus capas pardas cruzaban las calles desiertas, sombrías, téntricas. Cuando fué la noche, las luces de los faroles saltaban y se movían como danzarines macabros que bailasen sobre una tumba...

Anecheció presto, como anochece en los fines de Noviembre. La catedral gótica de la ciudad, con su torre airosa y casi imaterial en fuerza de ser bella, aeriforme y esbeltísima, recortábase bajo el cielo azul claro del crepúsculo.

En una calle tortuosa, por donde me interné al azar, como en husmeo de no sé qué ignoradas y tentaderas aventuras, me detuvo de repente una voz fresca que lanzaba una copla alegre, en son de jota aragonesa, brava y viril: Las mujeres son la miel...

El muchacho (que un adolescente garrido y de rizosa cabellera era el tenor callejero), apoyábase con delectación en la cadencia final, en la sílaba suave y sutil, miel, como si la paladease...

Luego recogió el acento pujante de la copla, comenzando con otro verso:

Los hombres son mariposas; las mujeres son la miel; y las suegras, las avispas... que no nos dejan comer...

Su voz pastosa resonaba más llena y más harmónica en el silencio tenebroso de la calle desierta.

Yo no sé qué tiene la jota que me desgarrá el corazón, que hace vibrar mis más íntimas fibras. Muchos amigos intelectuales, con quienes suelo pasear, (y á quienes he hecho detenerse por fuerza cuando he oído una voz rica y flexible matizando esa joya de la música popular) me reprochan ese residuo plebeyo, ese cierto mal gusto que supone la concesión de emocionalidad artística á un cantor de plazuela. Los mismos que me censuran acaso sean fervientes admiradores de Dorio de Gádex ó de Cristóbal de Castro. Por mi parte, entre leer las Proféticas, las tonterías de Títrimum-di ó Lolita Acuña y oír una jota bien cantada, me quedo con lo último.

Embobado quedé buen rato escuchando con admiración la grata voz del artista plebeyo, á quien arrojé hidalgamente unas monedas. Halagado por aquella admiración, que sentía y palpaba, sin comprenderla acaso, el cantor preludió otra tonada aragonesa:

Dijo el sabio Salomón: el que engaña á una mujer no tiene perdón de Dios... si no la engaña otra vez.

Y ya entonces, sonrei, con sonrisa de emofivo y de intelectual á la vez. ¿Tienen algo que oponer á esa rotunda copla los ateneístas que deploran mi plebeyismo en cuanto admirador de la jota?

¿Hay ironía de salón ó ironía libresca comparable á la sana y socarrona ironía del pueblo? ¿Se puede condensar en frases más sintéticas, agudas y punzantes una filosofía misógina? ¿Dijo más Schopenhauer cuando renegó de la condición femenina que esta alda popular, cantando humorísticamente la versátil condición de la hembra que en arias alegres de ópera es caracterizada como versátil y movable.

¡qual piuma al viento...!

...Perturbado, por aquella copla socarrona y triste, que dice toda la frágil frivolidad de nuestras adorables mujeres, entré en un cinematógrafo recogido, que abría ante mí sus puertas decoradas versallescamente, con un órgano enorme y dorado donde unos pastores bailaban una pavana con unas marquisitas Luis XV.

La sala estaba casi desierta, como puede estar la sala de un cinematógrafo de provincias al anocheecer de un día laborable. Una pareja de muchachas jóvenes cuchicheaban en un rincón. Iban acompañadas de sus respectivos papás, crasos y orondos señores, con ricos gabanes de pieles, profusión de anillos y cigarros puros en la boca, que pregonaban su condición de hombres adinerados y bien acomodados en la vida... Probablemente uno de ellos sería diputado provincial y el otro propietario.

Una de las niñas era rubia con cabello de oro antiguo y con ojos azules de celestial candor. La otra era morena, ardiente, con unos ojos negros de gitana y unos dientes nítidos de duquesa. Esbelta, de mediana estatura, de carnes apretadas y menudas, de cabellera oscura y ondulosa, de nariz fina, de leves orejitas sonrosadas, denotando en el moreno mate del cutis... Una Carmen típica, mi mujer ideal, mi española, cantada en tantos poemas de provincia, unos vividos y otros soñados...

Sus ojos radiantes y retrecheros posáronse en mí un instante, mirándome con la insistente y casi desfachata curiosa con que en provincias miran al forastero hasta las niñas más pudicas...

Y mi fantasía de poeta tejó una novela en torno de esta figura ideal de mujer, de esta mujer tan mía, que sólo lo fué por un instante en mi imaginación y que disipó el momentáneo misoginismo despertado en mi alma, propicia siempre á él por la copla irónica del mozuelo tañedor de guitarra y cantor de jotas aragonesas...

¡Carmen, te vi sólo una tarde, pero pienso en tí á todas horas, como si fueras mi novia ausente!... Andrés GONZÁLEZ-BLANCO

La excepción

Ilusión, sueño querido, con hilos de luz prendido, de mansa brisa al arrullo suspendiste tu capullo de mi corazón herido...

Bajo la rama froída una oruga serpentea; teje una red milagrosa; una étna primorosa que la brisa balancea.

El astro que lento asciende, la selva que el sol enciende vibran con himno sonoro: la red que el insecto tiende ya es capullo de hilos de oro

Cárcel es y sepultura de genial arquitectura; duerme su sueño el gusano mientras oscure el arcano se elabora en la clausura.

Entre vívidos fulgores yergue el sol la frente pálida; con arrullos soñadores el bosque baña en rumores el sueño de la crisálida...

¡Mariposa! ¡Mariposa! Rompe tu cárcel odiosa, que hay tibias aromas fuera, en el aire luz radiosa y un clavel en la pradera...

Ilusión, sueño querido, con hilos de luz prendido, de mansa brisa al arrullo suspendiste tu capullo de mi corazón herido...

Ilusión, sueño lejano, ¿por qué quisiste, inhumano ser la excepción dolorosa? ¿Por qué saliste gusano y anidaste mariposa?

Alberto L. ARGÜELLO

Oro viejo

Páginas sueltas

Es tan hermosa que, por ver la mía, el alma, nuevo Fausto, vendería; y está tan alta, que es mi amor por ella el amor de un mortal por una estrella.

La palabra es espada. Así resulta, según quien la maneja, bien ó mal: lo que es espada en manos de un hidalgo, en manos de un bandido es un puñal.

¿Cómo pasó?... No sé... No lo he soñado, y sin embargo me parece sueño. ¿Quién dijo, quién, que era mujer de piedra? Pues qué ¿no la vi yo, suelto el cabello, embriagada de amor, fuego sus ojos, fuego su corazón, sus labios fuego? Por mí bajó del pedestal la estatua.

Por mí la diosa descendió del cielo. Yo torcí el hierro, yo animé la piedra, yo soy un semidios. Alzadme templos.

Victor BALAGUER.

Vida literaria

«Un viejo verde»

Luis González López es un literato de los de la nueva generación, esa brillante generación de poetas y prosistas que, de poco á esta parte, han surgido de sus torres ebúrneas—mejor las llamaría ataudes—donde se morían de tedio, aburriendo, en su aburrimiento, á las princesitas pálidas, anémicas, en fuerza de pensar, en sus tristes y eróticos ensañares, en los desconocidos trovadores de blonda guedeja (así son para ciertas gentes todos los trovadores), que desde su reclusión mandábanles versos hechos de rayos de luna y pétalos de rosa y perfumes asiáticos...

Salieron á la luz, al aire de la calle y ya no lloran, ni llevan melanc; y van dejando á un lado la pipa que asfixia, y tampoco gustan ya de las doncellitas tíscas, que son negación de la vida...

Así va siendo lucida esta generación de juventud y de arte.

Luis González López es un literato de esta nueva generación. Dirige—en J.én, donde reside—una muy hermosa revista, donde con frecuencia los entusiastas del verdadero arte,—unos cuantos, no todos:—José Francés, Andrés González-Blanco (tan buen crítico como tenorio... Y creo que es el mejor elogio que puede hacersele), Emiliano Ramírez-Angel, Estanislao Maestro, Angel Cruz Rusda, Hernández Luquero, González-Rigabert, y otros y otros... nos encontramos con frecuencia, siempre satisfechos de nuestras obras—buenas ó malas—sinceras siempre. Luis González López escribe, además, novelas—ahora prepara «La ruta del mal», de la que solo conozco un hermoso fragment;—y hace además monólogos. Uno, el último debe ser que tengo á la vista, se titula «Un viejo verde» y sobre estar muy bien escrito, muy humanamente hecho, nos descubre un fino espíritu de observación que, en verdad, aún no había acertado á com-

prender en Luis González López. Creo que aún no ha sido representado, é ignoro si está en vías de serlo; me alegraría, por que esa «pequeña porción» de literatura y de observación, «caería» muy bien en cualquier escenario; en cualquier escenario de los buenos, me faltaba decir.

Ese es Luis González López, cuyo nombre suena en muchas revistas artísticas y literarias; y eso es «Un viejo verde», que deseo escuchar de boca de algún buen actor; y esa es «Arte», la hermosa revista que cuenta con las simpatías de toda esa generación brillante de prosistas y poetas, que al salir de sus ebúrneas torres—ataudes...—se han cortado la melena, han secado sus lágrimas, han dado al olvido á sus princesitas tíscas de antaño, las de los ensañares eróticamente tristes, y ahora—y que por siempre así sea—¡cantan á la vida!

Federico GONZÁLEZ-RIGABERT.

SONETO

Despierta, voluntad, que siempre es hora de que velando estés; mas llegó el día en que es tu sueño infame cobardía, si fué hasta aquí pereza soñadora.

Despierta; y la pasión enervadora, la queja estéril y la duda impía, desvanézcase ya como la fría lóbrega noche al despertar la aurora.

A la común batalla vuela y riñe. Trueca ya lo ideal por la bandera que el lauro adorna ó que la sangre tiñe,

y ante el peligro irguiéndote severa, si no con la del triunfo, sé un momento grande con la grandeza del intento.

Ricardo GIL

Cantares baturros

Disfrazada de locura en Carnaval has salio... ¡como es tu eterno disfraz, tó el mundo t'a conocido!

Cuánti estoy contigo á solas, güelve enseguida tu madre: no sé si será casual ó ganas d'atormentarme.

El día que mos muramos, juntos mos enterrarán... ¡qué penical...! ¡Los des juntos... y sin poer acionarl!

Antiyer m'as briguntao qué es lo que yo pienso hacer... que habe primero Menancio y dimpués te lo diré.

Con el duro sevillano tu querer hi comparao... lo tomas, ti quedas triste; te alegras cuando lo has dao.

Si la virgen del Pilar tuviese sus intenciones, ni en un altar estaria, ni tendria adoradores.

Antis d'ayer la Mariana si ha siparao de Batista... ¡Como que'ra catalana... resultó separatista!

Ya ti dicho que con tú no hi de poder festejar... ¡pus tu padre no permite que hables con un animal.

VICENTE G. PAESA.

Libros y librerías

La revolución de Julio en Barcelona

su represión, sus víctimas, proceso de Ferrer con el informe completo del Fiscal y el defensor señor Galcerán, recopilación completa de sucesos y comentarios, por José Brissa, distinguido escritor y colaborador de la Página literaria de El Adelantado.

Esta interesante y completísima obra publicada por la Casa Editorial Maucci de Barcelona, contiene una amplia relación de los acontecimientos ocurridos en España desde el comienzo de la guerra del Rif, y especialmente en Barcelona y su provincia hasta fin de Diciembre último; los fusilamientos de Montjuich con los retratos de los fusilados, el Consejo de guerra contra Ferrer y las cartas que escribió éste en la cárcel; la protesta de Europa contra la política del gobierno conservador, los juicios de la prensa extranjera sin distinción de matices, etc., etc. Va adornada con 112 ilustraciones fotográficas: vistas del Consejo de guerra, barricadas, retratos, etc., etc. está impresa en excelente papel satinado, consta de 354 páginas y cuesta solamente 2 pesetas.

La recopilación está hecha con criterio amplio y sin formar el autor juicio propio. Es, en fin, la del Sr. Brissa, una labor muy discreta por la que felicitamos á tan ilustrado escritor,

Postres variados

Ante el Gobierno civil de Barcelona se ha celebrado una manifestación de sordo-mudos. Obedeciendo las órdenes de la autoridad, los manifestantes se abstuvieron de dar gritos subversivos.

Expresarían sus deseos por medio de gestos más ó menos elocuentes.

Así que no habría comisión organizadora en esa manifestación.

Habría comisión gestora.

Dos concejales bilbaínos hace días discutieron en sesión y se «ofendieron» muchos epítetos feos; y con tan fausto motivo al otro invitó uno de ellos á salir á las afueras de la villa, con objeto de ensayar unos mamporros del sistema más moderno. «Al campo, don Nuño voy», le dijo, y al campo fueron y se dieron tales trompís que ambos se tornaron negros. De la actividad el colmo puede considerarse eso: ¡ir de una sesión municipal á una sesión de boxeo!

Ha muerto un paciente coleccionador italiano que deja una colección de 20.000 botones.

Ha perdido el tiempo poro, según dicen, para muestra basta un botón.

Pero la monomanía del coleccionismo «no reconoce límites».

Los veinte mil botones, colección mona, harán que ahora algún otro cale los lentes y se eche á ver al punto si colecciona los veinte mil ojales correspondientes.

Va á estallar en toda Alemania un conflicto con motivo de la nueva contribución que el Gobierno piensa imponer sobre el paso de los ríos.

Gran parte del país protesta contra ese gravamen, pues hasta ahora el paso de los ríos era libre.

Pero el Gobierno no se muestra dispuesto á ceder.

Vamos, que no hay tío pásame usted el río.

Se ha celebrado en Francfort un mitin para protestar contra la policía, porque en la manifestación del domingo apaleó á los manifestantes.

Y al salir de este mitin de protesta, según dice un telegrama, hubo una colisión entre la policía y los concurrentes al acto.

Ahora se celebrará otro mitin de protesta por lo ocurrido en este; la policía volverá á atacar á los reunidos; se hará necesaria la celebración de otro mitin para protestar de lo ocurrido en el último; á la salida volverá á haber estacazos; otro mitin de protesta, nuevas colisiones y así sucesivamente.

En Francfort ha decaído la seriedad de la raza. Resulta más divertido que el Francfort de Vital Aza.

Dice un periódico de Madrid que el señor Canalejas fué el otro día á una fotografía de la calle de Alcalá y se hizo retratar, con el uniforme de Presidente del Consejo de ministros, en una porción de actitudes: de pie, sentado, hablando, escribiendo, leyendo...

Ya se supone en cuáles de esos retratos habrá salido mejor.

En los que esté hablando.

Pero entre tantas actitudes, no se ha retratado en la que desea verle Moret.

Cayendo de coronilla.

AMADIS.

«COMEDIA»

El primer número de esta excelente revista que se publica en Madrid bajo la dirección del joven literato Federico González Rigabert, inserta originales de actualidad de Felipe Trigo, Fernando de Lapi, Santiago Arenal, «Edmundo de Atarés». «El Bachiller Franquezas», J. Plá, y magníficos retratos de Enrique Borrás, Rosario Acosta y Felipe Trigo. «Comedia» se vende en todas partes al precio de quince céntimos.

Sin franquero

F. G. R.—Acepto desde luego y muy reconocido.

Viriato.—El artículo es subdito de color y no queremos ruborizar á nuestras bellísimas lectoras.

S. C. R.—Aceptado el romance.

Ana Cleto.—

Son, amigo Ana Cleto, las Cuartetas, vulgares ó indiscretas, y resulta el soneto muchísimo peor que las cuartetas.

L. O.—Sirve el artículo, pero con algunas ligeras mutilaciones.

Un nene—

De tu candor no me fio y esas cosas del amor ni no se tratan mejor, son vulgares, hijo mío,

Imprenta

Tarjetas, circulares prospectos, esquelos, recordatorios, carteles, etc., con prontitud, economía y esmero.

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Publicidad

La más eficaz y ventajosa para el Comercio y la Industria, por la importante circulación de este periódico.

Montes, Fotógrafo. Infanta Isabel, 15

Ver la nueva exposición de retratos en el port I de la casa.

EMULSION MADAI

Ninguna otra contiene 80 por 100 aceite bacalao 1.º todo Rasimilable. y econstituyente, tónico, nutritivo... rlos, viejos, consunción, convalecencia, embarazo lact, ancianos y tis, escrófulos, linfatismo, raquitismo, aneía, diabetes, gota, dervioneseñao. Premiada Exposición y Colegio Médico y Farmacéuticos. ES UNICA en Farmacias y Droguerías.

Compañía de Navegación HOULDER,



Servicio rápido de vapores entre Santander y Montevideo y Buenos-Aires

Sale de SANTANDER el 26 de Febrero el vapor de gran porte

URMSTON GRANGE

Admite pasajeros de 1.ª y 3.ª clase

Precio en 3.ª clase para Montevideo y Buenos-Aires, 201 pesetas; incluso impuestos.

Los vapores de esta Compañía están autorizados por la Junta de Emigración para conducir pasajeros, teniendo toda clase de comodidades en sus amplios e higiénicos locales, con instalaciones eléctricas, etc., dándoles buenas y abundantes comidas, llevando cocineros, panaderos y camareros españoles.

En la agencia de esta Compañía se facilitan impresos a quien lo solicite, en los que constan los documentos que son necesarios a los pasajeros para embarcarse, conforme con la nueva Ley de Emigración.

Para toda clase de informes, dirigirse a los consignatarios Hijos de Basterrechea, Muelle núm. 6, bajo, Santander

Servicio de coches correos en la provincia

Correo de Cuéllar.—Sale de Segovia el coche a las 7:30 de la mañana, para llegar a Cuéllar a las 15:15. De Cuéllar tiene su salida a las seis, y llega a esta capital a las 14. Administración en Segovia, Cabritería, 5.

La Granja.—Sale de Segovia, desde esta Administración principal a las 7:30 De La Granja sale con dirección a Segovia a las 16.

Turégano, Cantalejo, Sepúlveda y Castillejo.—Sale de Segovia, a las 7:30, teniendo su llegada a Turégano a las 11:30; a Cantalejo a las 2:50; a Sepúlveda a las 5:45 y a Castillejo a las 10:40. De Castillejo sale a las 2:30, y de Sepúlveda a las 5, llegando a Segovia a las 14. Administración en Segovia, Plaza Mayor, 11.

Riaza.—Sale de Segovia el coche correo a las 7:30 llegando a La Salceda a las 11 y a Riaza a las 5. El regreso se efectúa saliendo de Riaza a las 5 y llegando a Segovia a las 14. Administración en Segovia, Plaza Mayor, 11.

La Velilla.—Salen los viajeros para este punto en el coche correo de Riaza En La Salceda oparán otra diligencia que sale para La Velilla a las 2, y llega a las 4.

PASTILLAS PECTORALES G.F. MERINO & HIJO. 0,50 Ptas. PAQUETE

Sombrereria y Zapateria DE CLAUDIO MORENO, Plaza del Corpus, 10. Grandes surtidos en sombreros gorras de todas clases y precios.

Camisería fina, Mercería, Paquetería y Juguetes. Esta casa cuenta con grandes existencias en géneros de punto como son: camisetas y pantalones para señoras, caballeros y niños, en punto inglés y ruso extra; fajas y rodilleras higiénicas de lana y algodón, chalecos, abriguitos y capas de lana. Guantes de piel y punto para señoras, caballeros y niños; er ton de piel, los hay especiales para montar y guiar. En camisas para caballeros hay un gran surtido, con pechera bordada, cuatro pesetas una; cuellos panchados de hilo, de las formas más elegantes, a cincuenta céntimos uno, y el par de puños, forma cadena, 65 céntimos. Corbatas, bolsos, botonaduras, bast flores de bordar; maletas, cestas, petacas, pilleiras, monederos de piel para señoras y niñas. Faldones y gorritos de cristianar, hay lo más bonito que se conoce. Depósito de paraguas de todas clases. Todos estos artículos, y muchos más imposibles de enumerar, se venden en esta casa a precios sin competencia. Exposición de juguetes dentro del establecimiento.

El Toledano, Plaza Mayor, 33 y 34. (Al lado del café Montañés). JARABE FENICADO DE VIAL. combate los microbios ó gérmenes de las enfermedades del pecho, es de eficacia segura en las Tosas, Resfriados, Catarros, Bronquitis, Gripe, Ronquera, Influenza.

L' Assicuratrice Italiana.—Milán. Compañía de Seguros contra Accidentes: Colectivos, Individuales y responsabilidad civil. Establecida en España con arreglo a la ley. FONDOS DE GARANTIA: LIRAS 9.536.459,59. SINIESTROS PAGADOS: LIRAS 17.042.707,79. SUCURSAL ESPAÑOLA: BARCELONA. Paseo Colón, 17. SUBDIRECTOR EN SEGOVIA: Don Pablo de Pablos—Calle de Domingo Soto, núm. 1. Anuncio aprobado por la Comisaría General de Seguros.

Remedio Universal para el Dolor de Caderas. ALCOCK'S PLASTERS. Tenga presente.—Que los Emplastos de Alcock, se han vendido durante más de 60 años. Como todas las cosas buenas, han sido imitados, pero solamente en apariencia. Se garantiza que no contienen Belladona, Opio, ni veneno de ninguna especie. Píldoras de Brandreth. Pura mente Vegetales. Siempre Eficaces.

Compagnie d' Assurances generales. CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSIONES. (FUNDADA EN PARIS EN 1819). Capital social (completamente desembolsado), francos... 2.000.000. Reservas efectivas, francos... 24.865.000. Primas a cobrar, francos... 78.621.588. Total de garantías Balance en 31 de Diciembre de 1908... 105.286.588. Sinistros pagados hasta dicha fecha, francos... 332.452.622 06. Capitales asegurados, francos... 19.898.184.547 00. Esta Compañía la más antigua y rica de las francesas ha cumplido con todos los requisitos que exigen en la nueva Ley de Seguros. Autorizada su inscripción en el Registro General de Seguros por Real Orden de fecha 8 de Julio de 1909. SUBDIRECCIÓN EN SEGOVIA: Calle de Almira, número 4, 2.º (antes Romero) José Ramón Santlago

Información mercantil de EL ADELANTADO

Table with multiple columns listing market information for Segovia, Valladolid, Arvalo, Turégano, Cebada, Algorroba, Yero, and Cuéllar. Includes prices for wheat, corn, and other goods.